

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 129/Viernes 1ro. de julio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Estamos empujando a Grecia a un destino catastrófico. \(Rebelión\).](#)
- [Palestina: el voto de la dignidad. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Envió Raúl mensaje de felicitación al PCCh por su 90 aniversario. XINHUA](#)
- [Rememora las cinco décadas de *Palabras a los intelectuales*. DPA](#)
- [México expresa su deseo de una pronta recuperación a Chávez. AFP](#)
- [Informa la ONE acerca de la publicación de libros en nuestro país. AFP](#)
- [Exponen en Cuba cenizas del reverendo Lucius Walker. NOTIMEX](#)
- [Cuba acogerá cita ambientalista internacional. XINHUA](#)
- [BNC estrenará obra en Brasil. NOTIMEX](#)
- [Todo listo para el Festival del Caribe en Santiago de Cuba. NOTIMEX](#)
- [Exitosa presentación de “Virulo” en México con su espectáculo “Ni conmigo ni sin mí. NOTIMEX](#)
- [Ernest Hemingway “vivió, amó y escribió en Cuba”. DPA](#)
- [Cuba ve talento y condiciones para volver a la cima del boxeo mundial. AFP](#)
- [Confirman deserción de pelotero en torneo de Holanda. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Decenas de miles de estudiantes marchan por la educación en Chile. DPA](#)
- [Advierte consejero de Obama que EE.UU. se encuentra en “zona peligrosa” por deuda. AFP](#)
- [Insta Hillary Clinton a las democracias a “formar un frente común”. AP](#)
- [Los funcionarios se plantan ante los planes de reforma del gobierno británico. EFE](#)
- [Proseguirá Rusia diálogo constructivo sobre no proliferación nuclear, afirma Medvedev. ITAR-TASS](#)
- [UE afirma que Grecia ya cumple las condiciones para recibir nuevas ayudas. EFE](#)
- [Marruecos votará hoy la primera constitución del reinado de Mohamed VI. EFE](#)
- [Asevera Lula que el mundo necesita una ONU “capaz de imponer un alto el fuego en Libia”. AFP](#)
- [China cree que Francia incumple resoluciones de ONU por armar a opositores libios. EFE](#)
- [Reportan que gobierno yemenita perdió el control en 5 provincias. ANSA](#)
- [Oposición siria crea comité para unir fuerzas dentro y fuera del país. AFP](#)
- [Pide Pakistán a EE.UU. que abandone base aérea usada por aviones-espía. EFE](#)
- [Gobierno afgano dice que sus fuerzas están “preparadas” para la transición. EFE](#)
- [Celebrará elecciones Tailandia el 3 de julio. EFE](#)

REBELIÓN (Versión digital)

30 de junio de 2011

ESPAÑA

ESTAMOS EMPUJANDO A GRECIA A UN DESTINO CATASTRÓFICO

Albrecht von Lucke*
Freitag

La Unión Europea navega a la deriva, reaparecen los viejos estereotipos. Alemania debe aminorar la presión si quiere salvar a la Unión Europea.

Desde que comenzara la crisis de Grecia, la Unión Europea ha suspendido su más complicada prueba de resistencia. La prensa amarilla ha resucitado los viejos clichés: aquí, los “vagos de los griegos”, allí los “autoritarios de los alemanes”. La consecuencia no es otra que dejar atrás tierra quemada en la conciencia europea. Reaparecen todos los prejuicios nacionales que se creían largo tiempo superados: la cruz gamada en el centro de las doce estrellas ondea en una bandera en Atenas como muestra de la crítica hacia el Diktat de Bruselas, del que se hace responsable a la canciller alemana. El teutón amenazador asoma la testa.

Para nosotros, en cambio, “el griego en sí” aparece mientras tanto casi como la decadencia quintaesenciada: hete aquí nosotros, los corajudos y esforzados alemanes, contra todos los vagos de los países del sur de Europa. La disipación del griego medio, empero, se resiste a ser el eje del discurso: mientras un alemán percibe, de media, un salario de 11 euros la hora, su sosias griego recibe sólo 6’50 euros.

Pero desde hace tiempo para el sentir popular alemán Grecia toda no es sino un pantano de corrupción y derroche. Que el país fuese debilitado y expuesto al ataque de los especuladores –con el único fin de obtener cuantiosas ganancias especulativas gracias a un euro en declive–, es un hecho deliberadamente silenciado u oscurecido por muchos medios de comunicación: el resentimiento vende mucho mejor que los argumentos.

En la práctica, la Unión Europea ha reflejado, en los últimos años y con toda la brutalidad de los hechos, sus propios fallos de construcción de la Constitución de Maastricht en materia económica: la creación de una moneda única para un espacio económico que no es uniforme y menos aún único, y al que se pretende administrar con una única política monetaria a través del Banco Central Europeo, pero sin una política económica común.

Gracias a esta política perseguida por Alemania tenemos hoy la fama que tenemos, y “los griegos” tienen que resistir la embestida con ciclópeos programas de austeridad. “Vended vuestras empresas públicas, vended vuestras empresas energéticas, vended vuestras islas”, reza la propuesta. La ironía de toda esta historia es que estamos empujando a los griegos en una aventura neoliberal bajo el rótulo de una supuesta “privat public partnership” cuyas consecuencias fatales nosotros mismos luchamos por superar con esfuerzo. La consecuencia inmediata de las imposiciones de Bruselas es obvia: domina la desilusión y la falta de solidaridad en toda Europa.

Lo que se necesita hoy es una nueva solidaridad de la población europea. Porque todos padecen por igual lógica dominante que los estados suscribieron hace ya veinte años de competir a la baja en salarios y presupuestos. En esta competición colectiva al revés Alemania es siempre la campeona en detrimento de sus vecinos. Una política económica común significaría también una política salarial común orientada al crecimiento, pero en provecho del trabajo y en detrimento del capital. La respuesta a por qué no ha tenido lugar ha de buscarse en el actual distanciamiento del continente entre sí, que reviste un carácter radical. El Tratado de Lisboa, desde buen comienzo apenas un sustituto de pobre calidad de la fracasada Constitución Europea, no ha satisfecho sus objetivos de reforzar la democratización de la UE, ni siquiera de manera rudimentaria.

La UE es hoy percibida como un régimen opaco y cuasi-dictatorial: “todo el mundo tiene que moverse al paso de Bruselas”. Y detrás se encuentra, una y otra vez, la poderosa Alemania y su canciller de hierro, Angela Merkel. Se trata de una evolución catastrófica de la Unión Europea, fundada para el mantenimiento de la paz, con el objetivo de que Alemania nunca volviese a acaparar un poder superior al de sus vecinos.

Con ello no se sugiere romper a las bravas con el proyecto europeo, sino todo lo contrario. Lo que necesitamos es otra Unión Europea. Para ello tenemos, como Jürgen Habermas ha dicho recientemente en su discurso sobre el papel de Europa, “que someter a discusión pública, tumultuosa y enconada como pueda ser, un proyecto realizado hasta la fecha tras las puertas cerradas de las élites políticas.” Sólo si finalmente conducimos a Europa a un debate necesario –no menos sobre sus metas y objetivos– generaremos el nuevo entusiasmo por Europa que el proyecto requiere tan urgentemente.

Incluso si ya no se trata hoy de asuntos de guerra o paz en el seno de Europa, la cultura del odio del siglo pasado no se ha conjurado. Las experiencias de los últimos años así lo han demostrado. La Unión Europea ha alcanzado una encrucijada: integración solidaria frente a renacionalización autoritaria. De no contenerse los viejos y encendidos resentimientos, puede que sea ya demasiado tarde para una nueva Europa, incluso más pacífica y sin fronteras que la anterior.

***Albrecht von Lucke es abogado y politólogo. Colabora regularmente con la Blätter für deutsche und internationale Politik.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

Ángel Guerra Cabrera

Se inicia la cuenta regresiva para el reconocimiento del Estado palestino en el próximo periodo de sesiones de la Asamblea General (AG) de la ONU. Un estimado conservador muestra que, no obstante la férrea oposición de Barack Obama, entre 120 y 130 de 192 estados miembros de la ONU votarían en ese órgano en septiembre de este año a favor de la iniciativa de la Autoridad Nacional Palestina (ANP). Un cálculo optimista eleva el número de votos favorables a entre 140 y 150. El caso es que Washington ha llegado al extremo de amenazar con el retiro de su apoyo económico al organismo internacional si se sometiera el asunto a la AG.

Y es que a la ANP no le queda más alternativa, comprobada la inviabilidad de la apuesta de su dirección, tras el derrumbe de la URSS, de apoyarse en Estados Unidos como mediador con los ocupantes sionistas. Desde 1991, cuando, al margen de la ONU, se realizó en Madrid la llamada Conferencia de Paz, auspiciada por Washington, todos los intentos de avanzar en la negociación de un acuerdo de paz palestino-israelí se han vuelto agua de borrajas. La causa está en la tenaz negativa de los gobernantes de Israel a retirarse de los territorios ocupados, incluyendo Jerusalén oriental, la represión que aplican contra la población palestina –verdadero exterminio en cámara lenta– y la vertiginosa construcción de colonias judías en los territorios ocupados. Israel se niega categóricamente al regreso de los refugiados palestinos, se apodera de los acuíferos que van quedando en Cisjordania, construye el muro del apartheid, demuele olivares, viñedos y miles de casas de palestinos, se niega a siquiera detener la construcción de asentamientos como un gesto que ayude a reanudar las pláticas con la ANP. Practica un bloqueo cruel e ilegal contra Gaza que ha levantado una ola de solidaridad internacional encarnada en las dos flotillas de la Libertad, la primera con siete mártires a manos de la soldadesca israelí. Los pacifistas integrantes de la segunda navegan ya rumbo a la zona más martirizada del planeta a riesgo de ser reprimidos con saña. Podrá Tel Aviv nuevamente impedir por la fuerza a los activistas que entreguen la carga humanitaria a los palestinos de Gaza pero con ello evidencia más su indignancia moral y la razón que asiste a aquéllos.

Obviamente, Israel comete impunemente los crímenes enumerados, todos violatorios de las resoluciones de la ONU sobre Palestina, debido exclusivamente al apoyo incondicional de Estados Unidos. Éste le suministra la mayor ayuda económica que reciba un país extranjero, armamento de última generación que no poseen sus demás aliados y veta en el Consejo de Seguridad toda resolución en defensa de los derechos palestinos. No conforme con eso, le ha dotado de un poderoso arsenal nuclear, que en manos de un grupo gobernante fanático y agresivo lo han convertido en una grave amenaza contra la paz y la seguridad regional e internacional. El Medio Oriente no se ha podido declarar zona libre de armas nucleares debido a la posesión del arma atómica por la entidad sionista.

Cuando Netanyahu, Obama y Ban Ki-moon hablan de un Estado palestino "viable" se refieren a una entidad amputada de la mayor parte del territorio que le asigna la resolución 242 del Consejo de Seguridad de la ONU, privada de recursos hídricos, sin soberanía nacional, desarmada y sin derecho a defenderse de Israel, farsa que el pueblo palestino nunca aceptará.

Volviendo al reconocimiento de Palestina; por zonas geográficas, cuenta en América Latina con el voto de Cuba y toda UNASUR, excepto Colombia. En América Central con Nicaragua y Costa Rica por ahora. México no ha anunciado su postura, pero si optara por el voto favorable, podría influir en algunos indecisos. África se pronunciaría positivamente por mayoría, así como Asia, incluyendo en ambos casos todos los países árabes. En Europa se espera el voto positivo de los escandinavos, el seguramente contrario de Alemania e Italia y queda la incógnita de países como España, Francia e Inglaterra, que podrían dar una muestra de independencia si rechazan las fuertes presiones yanquis y sufragar a favor.

Por más que Palestina obtuviera los votos suficientes para ingresar a la ONU, queda la dictadura del veto, que Washington aplica siempre en apoyo a Israel. ¿Y qué viene después? No menos que una gran intifada palestina y de los rebeldes pueblos árabes. Adiós discurso del Cairo de Obama, si es que todavía alguien lo cree.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BEIJING, 30 (XINHUA) -- Los partidos gobernantes de Cuba, de la República Popular Democrática de Corea (RPDC), de Vietnam y de Laos enviaron por separado mensajes de felicitación al Partido Comunista de China (PCCh) por el 90 aniversario de su fundación, que se conmemorará el 1 de julio.

Raúl Castro, el primer secretario del Partido Comunista de Cuba, dijo en su carta de felicitación que en los 90 años pasados, el PCCh ha emprendido una ardua lucha para conseguir y salvaguardar la independencia, la

soberanía y la unidad nacionales y que alcanzó grandes logros en circunstancias complejas.

El Partido Comunista de Cuba continuará fortaleciendo las relaciones amistosas entre los dos partidos, los dos países y los dos pueblos, afirmó Castro. Kim Jong Il, secretario general del Partido de los Trabajadores de Corea de la RPDC, dijo que "la fundación del PCCh es un acontecimientos histórico que constituyó un giro decisivo en la revolución china y en la determinación del destino del pueblo chino".

El líder hizo la declaración en su telegrama de felicitación al presidente chino Hu Jintao, quien también es secretario general del Comité Central del PCCh.

"Gracias a su fundación (del PCCh), el pueblo chino llegó a tener su genuina vanguardia directriz y pudo lograr milagros que sorprendieron al mundo a través de una lucha y creación titánicas para erradicar el atraso y la pobreza de siglos de existencia y para lograr la prosperidad del país", dice el mensaje.

"El PCCh estableció la línea de construcción socialista con características chinas ajustada a sus condiciones específicas y generó un entusiasmo creativo de las grandes masas para impulsar destacadamente el poder nacional completo del país y su prestigio internacional en un periodo de tiempo históricamente corto", indicó.

"El camino triunfante cubierto por el PCCh durante nueve décadas demostró completamente la validez y la vitalidad invencible de su liderazgo y de la causa socialista", agregó.

El Comité Central del Partido Comunista de Vietnam dijo en una carta de felicitación que en los 90 años pasados bajo el liderazgo del PCCh, el pueblo chino superó diversas dificultades y logró una gran victoria histórica en la causa de la liberación nacional y de la construcción socialista, especialmente en la reforma y apertura al mundo exterior, así como en la campaña de modernización.

El Partido Comunista de Vietnam y el pueblo vietnamita expresaron sus cálidas felicitaciones por los logros de China en la reforma y apertura al mundo exterior en más de 30 años. Además, expresan su firme convicción de que el pueblo chino, bajo el liderazgo del PCCh, alcanzará logros mayores, dice la carta.

La carta de felicitación también indica que el desarrollo de la relación amistosa tradicional y de la cooperación de beneficio mutuo completa entre los dos países satisface los intereses de los pueblos de los dos países y es conducente a la paz, estabilidad y desarrollo de la región y del mundo entero.

El Comité Central del Partido Revolucionario Popular de Laos (PRPL) dijo en una carta de felicitación que bajo el liderazgo del PCCh, la causa de reforma y apertura de China al mundo exterior ha tenido logros enormes y que se han mostrado completamente los méritos del socialismo.

La estabilidad política de China, su desarrollo económico rápido y estable y los niveles de vida que cada vez mejoran más han sentado una base sólida para construir el socialismo con características chinas y elevado crecientemente la influencia de China en la región y en el mundo, opinó.

El Comité Central del PRPL también dijo que el partido desea profundizarla asociación estratégica completa entre los dos países e impulsar las relaciones entre los dos países para que se desarrollen continuamente.

LA HABANA, 29 JUN (DPA) - Con una frase que pasó a la historia como un mandamiento revolucionario, Fidel Castro definió hace 50 años la política cultural de la Revolución Cubana: "Dentro de la revolución, todo; contra la revolución, nada".

La frase, que excedió ampliamente el ámbito cultural para convertirse en un principio "fundamental", fue pronunciada en un ambiente de gran efervescencia revolucionaria, dos meses después de la fracasada invasión militar estadounidense a Playa Girón y de la proclamación del carácter socialista de la Revolución Cubana.

Castró abordó el tema de la cultura en un discurso pronunciado el 30 de junio de 1961 en la Biblioteca Nacional en la última de tres reuniones con escritores, artistas e intelectuales, en el que trazó la frontera de la libertad de creación dentro de un proceso como el que vivía Cuba tras el triunfo de los guerrilleros de la Sierra Maestra el 1 de enero de 1959.

En su alocución, conocida históricamente como "Palabras a los intelectuales", el entonces todavía primer ministro cubano planteó como una cuestión "sutil", pero "esencial", el hecho de "si debe haber o no una absoluta libertad de contenido en la expresión artística".

"Dentro de la Revolución, todo; contra la Revolución, nada. Contra la Revolución nada, porque la Revolución tiene también sus derechos; y el primer derecho de la Revolución es el derecho a existir", sentenció el líder cubano entre los aplausos de su auditorio.

La definición marcó un antes y un después en el quehacer cultural cubano, no sólo porque se constituyó en la piedra fundamental de la política cultural de la Revolución, sino porque se proyectó como un parteaguas en el compromiso de los intelectuales respecto al régimen socialista de La Habana.

El encuentro de Fidel Castro con los escritores y artistas tuvo como marco una polémica en los medios culturales sobre la censura de un cortometraje que el recién creado Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográficos (ICAI) había considerado un canto al pasado de la dictadura batistiana.

Castro dijo no haber visto el documental, pero reivindicó el derecho del Estado "a regular, revisar y fiscalizar las películas que se exhiban al pueblo", porque, según dijo, negarle esa facultad al gobierno, sería negarle "su función y su responsabilidad, sobre todo en medio de una lucha revolucionaria, de dirigir al pueblo y de dirigir a la Revolución".

"Permítanme decirles en primer lugar -afirmó- que la Revolución defiende la libertad, que la Revolución ha traído al país una suma muy grande de libertades, que la Revolución no puede ser por esencia enemiga de las libertades; que si la preocupación de alguno es que la Revolución vaya a asfixiar su espíritu creador, que esa preocupación es innecesaria, que esa preocupación no tiene razón de ser".

Agregó que un "revolucionario verdadero" está dispuesto "a sacrificar hasta su propia vocación artística por la Revolución", pero admitió que otros intelectuales, sin ser revolucionarios pero "honestos", deberían encontrar "dentro de la Revolución" un campo para trabajar y para crear, pero -aclaró- "dentro de la Revolución".

La prensa oficial cubana recordó estos días que la pieza oratoria de Castro, que "en su momento marcó los derroteros de la naciente y pujante política cultural" de la Revolución Cubana, "mantiene plena y total vigencia".

Para muchos intelectuales cubanos y latinoamericanos que habían visto con simpatía el triunfo revolucionario y habían adherido a la causa socialista, las palabras de Castro representaron, sin embargo, el principio de un distanciamiento que terminaría diez años después en divorcio con el estallido del llamado "caso Padilla".

Ganador del concurso de poesía de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) por su libro "Fuera de juego", Heberto Padilla fue arrestado en 1971 y liberado días después tras una retractación pública de su pasado "contrarrevolucionario", en una autocrítica que fue rechazada por conocidos intelectuales como una "farsa".

Entre los críticos figuraban Mario Vargas Llosa, Juan Rulfo, Carlos Fuentes, Juan Goytisolo, Simone de Beauvoir, Jean Paul Sartre, Susan Sontag, Marguerite Duras y Pier Paolo Pasolini.

En los años siguientes muchos artistas y escritores cubanos emigraron al exterior, en una diáspora que tuvo entre sus principales exponentes a Guillermo Cabrera Infante, Reinaldo Arenas, Norberto Fuentes, Zoe Valdés y Raúl Rivero.

Otros se quedaron en la isla, algunos en posiciones críticas y otros defendiendo las conquistas básicas de la revolución, como los emblemáticos Silvio Rodríguez y Pablo Milanés. "Soy oficialista a mucha honra", dijo recientemente Rodríguez, mientras que Milanés afirmó que nunca abandonará Cuba.

MÉXICO, 29 JUN 2011 (AFP) - El gobierno de México expresó sus deseos de que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se recupere plenamente de su operación en Cuba, y dijo que estará pendiente de la nueva convocatoria de una cumbre regional suspendida el miércoles, a raíz de la enfermedad del mandatario.

El ejecutivo de Felipe Calderón expresó en un comunicado a Chávez "sus mejores deseos de una pronta y plena recuperación que le permita reincorporarse al desempeño de sus altas responsabilidades".

El mensaje llega después de que el gobierno venezolano suspendiera la cumbre de jefes de Estado prevista en Venezuela para el 5 y 6 de julio en la que nacería la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y a la que habían confirmado su asistencia la mayoría de presidentes de la región.

El gobierno mexicano dijo que "estará atento a la nueva convocatoria que en su oportunidad emita el gobierno de Venezuela" y reiteró su felicitación a este país por el bicentenario de su Independencia, que se celebra el 5 de julio e iba a coincidir con la cumbre.

LA HABANA, 30 JUN 2011 (AFP) - La publicación de libros en Cuba cayó 82% en los últimos cinco años, al pasar de la cifra récord de 71 millones de ejemplares en 2005 a 13,2 millones en 2010, informó este jueves la estatal Oficina Nacional de Estadística (ONE).

De los 13,2 millones de libros publicados en 2010, 7,6 millones corresponden a libros de textos para escuelas y universidades, 1,2 millones a literatura infantil, 476.000 a juvenil y el resto a novelas y otras obras.

La industria editorial cubana (estatal) publicó más de 40 millones de ejemplares anuales en la década de los años 80, pero fue una de las primeras y más afectada por la crisis de los 90, tras la desaparición de la Unión Soviética, proveedora de papel y otros insumos para ese sector.

En 1993 sólo 1,1 millones de libros salieron de las imprentas de la isla, que se fueron recuperando a inicios de los años 2000 hasta llegar a la cifra récord de 71 millones en 2005. Desde entonces comenzó otra vez una sostenida declinación hasta los 13,2 millones actuales.

A pesar de haber aumentado considerablemente el precio de los libros, su cotización sigue siendo sumamente baja en comparación con los estándares internacionales, pues los más caros llegan a 30 pesos cubanos, poco más de un dólar, incluso clásicos como "Cien años de Soledad", del Nobel colombiano Gabriel García Márquez.

Pero la oferta no es amplia. Ha habido enormes ediciones, sobre todo textos políticos de la revolución, que muchas veces dormían por años en almacenes.

Los libros importados se venden en CUC -moneda cubana equivalente al dólar-, inaccesibles para el salario medio cubano de 20 dólares. Además obras de autores como el Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, férreo crítico del gobierno comunista, no se comercializan en la isla.

LA HABANA, 30 JUN (NOTIMEX).- Las cenizas del reverendo estadounidense Lucius Walker están expuestas en el Seminario Evangélico de Teología (SET), de la ciudad occidental de Matanzas, informaron hoy medios oficiales.

Según el periódico Girón, líderes e integrantes de varias denominaciones evangélicas de Matanzas recuerdan la obra del fundador de la organización Pastores por la Paz, quien falleció el 7 septiembre de 2010.

Walker, organizador de las Caravanas de Amistad Estados Unidos-Cuba que trajeron aquí ayuda humanitaria desafiando la política de Washington, pidió antes de morir que sus cenizas fueran trasladadas a esta nación caribeña.

Personalidades eclesiásticas hacen guardia de honor, entre ellas el doctor Reinerio Arce, rector del SET, además de pastores y laicos de instituciones protestantes, agregó el sitio digital de Girón.

Las cenizas de quien fue también pastor de la iglesia bautista de La Salvación, en Brooklyn, Estados Unidos, permanecerán expuestas en el SET de Matanzas hasta mañana.

Después, pasarán a la iglesia presbiteriana de Varadero, 140 kilómetros al oriente de esta capital, donde estarán hasta el 5 de julio, antes de regresar a La Habana.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- Expertos de una decena de países han confirmado hasta hoy su asistencia a la VIII Convención Internacional sobre Medio Ambiente y Desarrollo, que sesionará en la capital cubana del 4 al 8 de julio próximo.

Los participantes confirmados hasta la jornada proceden de Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, México, Uruguay, Venezuela, Estados Unidos, España y Noruega, junto a sus colegas cubanos.

En esa cita ambientalista, que tendrá por sede al Palacio de Convenciones de la Habana, capital de Cuba, los especialistas cubanos mostrarán los resultados de proyectos e investigaciones realizados en la isla, e intercambiarán conocimientos con los delegados foráneos.

Según el comité organizador, la Convención incluye en su agenda congresos sobre áreas protegidas, cambio climático, ecosistemas, biodiversidad, educación y gestión ambiental.

En el programa también están contenidos los coloquios "Derecho ambiental", "Ordenamiento ambiental" y "Peligro, vulnerabilidad y riesgos", además de una feria expositiva en la que diversos organismos e instituciones presentarán sus avances, tecnologías y proyectos en la materia.

De acuerdo con los organizadores, la jornada inaugural estará marcada por sendas conferencias a cargo del Secretario Ejecutivo de la Convención sobre Diversidad Biológica, Ahmed Djoghlaif, y del Secretario Ejecutivo del Convenio de las Naciones Unidas de lucha contra la desertificación, Luc Gnacadja.

Asimismo confirmaron la asistencia de un nutrido grupo de viceministros, titulares de ministerios de medio ambiente y dirigentes de facultades universitarias y centros de investigación de varios países, junto a investigadores y docentes.

LA HABANA, 30 JUN. (NOTIMEX).- El Ballet Nacional de Cuba (BNC) estrenará en julio próximo, en Brasil, el ballet "La leyenda del agua grande", inspirado en una tradición guaraní sobre el origen de las cataratas del Iguazú, anunció la compañía dancística.

La obra en dos actos narra los amores del guerrero 'Tarobá' y la bella 'Naipi', destinada a ser sacrificada a 'Mboi Tui', monstruo de la mitología guaraní que, furioso por haberle sido arrebatada la joven, quiebra una gigantesca roca, de la que brotan las cataratas.

El ballet 'La leyenda del agua grande' fue producido con el auspicio de la Cooperativa Cultural Brasileña y será la primera ocasión en que el BNC ofrece fuera de la isla la adaptación de una pieza no clásica.

Las funciones tendrán lugar en el Teatro Nacional Claudio Santoro, de Brasilia, el 19 y el 20 de julio; en el Teatro Castro Alvez, de Salvador de Bahía, el 23 y el 24, y en el Teatro Anhembi Morumbi, de Sao Paulo, del 27 al 30.

Los papeles principales serán interpretados por Bárbara García, Amaya Rodríguez, José Losada, Luis Valle, Javier Sánchez y Alejandro Silva. La obra también confiere un importante rol al afamado cuerpo de baile de la compañía.

La compañía cubana, bajo la dirección de la legendaria bailarina Alicia Alonso, prima ballerina assoluta, se presentó este mes con su repertorio clásico en Estados Unidos, con favorable acogida del público y las opiniones de la crítica especializada.

LA HABANA, 30 JUN. (NOTIMEX).- Con la participación de más de 25 países, entre los que destacan Trinidad y Tobago, España e Italia, del 3 al 9 de julio próximo se llevará a cabo el 31 Festival del Caribe, en Santiago de Cuba.

República Dominicana, Brasil, Colombia, Panamá, Venezuela e Islas Caimán son sólo algunos de los países invitados a esta fiesta de música, danza y teatro, informó en conferencia de prensa, Orlando Vergés, director de la Casa del Caribe.

Destacó que México se encuentra entre las naciones que se unen a este festejo, que con 174 participaciones será la delegación más grande, una distinción que desde hace cinco años ha mantenido.

Con más de 53 unidades artísticas, de danza, música y teatro, cada país tiene reservado un lugar en el programa de la Fiesta del Fuego.

En lo que corresponde al anfitrión, la isla contribuirá con 29 grupos portadores, mientras que 65 agrupaciones santiagueras amenizarán el encuentro que enfatizará los valores de solidaridad, diversidad, amistad y esperanza.

Los conjuntos artísticos serán presentados en 30 áreas que se distribuirán por toda la ciudad, con 32 espectáculos.

Para Jennifer Jones, embajadora de la República de Trinidad y Tobago, este festejo es único en su tipo, ya que tiene un gran significado por su gestión de aglutinar las culturas de los pueblos de dos lenguas, la inglesa y la española.

La diplomática destacó los esfuerzos de la Casa del Caribe en la celebración de esta fiesta, que se desarrollará en medio de las transformaciones económicas que vive actualmente el pueblo cubano.

Este festejo artístico se llevará a cabo en el marco del coloquio internacional 'El Caribe', un espacio de reflexión y debate sobre temas relacionados con la historia y la cultura de los pueblos de esa área, a realizarse del 4 al 8 de julio próximo.

MÉXICO, 30 JUN. (NOTIMEX).- A través de una mezcla de ritmos, estructuras y formas de ejecución, todo cargado de picardía, sarcasmo e ingenio, el humorista y trovador cubano Alejandro García "Virulo" inició anoche una breve temporada con su espectáculo "Ni conmigo ni sin mí", en el Teatro Casa de la Paz.

Ante un nutrido público, durante dos horas ofreció un intenso y divertido espectáculo humorístico basado en las ironías, sátiras, parodias e ingenio del lenguaje, con lo que arrebató las risas y hasta carcajadas de todos los espectadores.

Estos últimos, siempre muy atentos, se sumaban a las dinámicas que pidió el interprete, como que mediante aplausos siguieran el ritmo de la melodía, incluso, en ocasiones algunos respondieron a los cuestionamientos del trovador, quien con sus chistes tomaba un tema concreto para posteriormente divagar por un universo de ideas cargadas de humor y sátira.

Entre las canciones que interpretó 'Virulo', acompañado del músico Rolando Vargas, destacaron 'La golpeadora', que es la historia de un hombre casado con una mujer que lo maltrata, y 'Ni conmigo ni sin mí', que alude a un tipo que no se dirige la palabra a sí mismo porque se desprecia, pero sabe al mismo tiempo que no puede vivir sin él.

Asimismo, la pieza 'Antibolero', una de las favoritas del público, que surgió, según explicó el humorista momentos antes de cantarla, como una crítica hacia lo desgarrador que suena el género del bolero, porque es algo así como decir 'mi felicidad es una desdicha'.

Acompañado de su guitarra, el cantante mostró gran habilidad con el juego de las palabras y, así, entre parodias y una selección exquisita de música que recorría géneros musicales como la guracha, samba brasileña y en ocasiones hasta el reggaetón, 'Virulo' ofreció una sesión que fluida, y también al son de las carcajadas de los espectadores.

Temas como la egolatría, el problema de la comunicación, cómo enamorar a una mujer y el despecho amoroso, fueron algunos de los abordados por el intérprete, quien como lo adelantó en conferencia de prensa fue un espectáculo de corte psicológico, en el que a través del teatro, música y lectura de textos muestra la tendencia de los seres humanos a la autodestrucción.

Así, la velada se fue entre chistes y comentarios espontáneos del público y el humorista, provocados por la magistral y sutil perspicacia y agudeza de las creaciones musicales, un lugar para el disfrute de la música trovadoresca.

Como era de esperarse, al concluir la presentación, el público se volcó y entre aplausos y gritos coreados que pidieron 'otra', 'otra', 'otra', ante lo cual 'Virulo' ofreció dos piezas más, 'El Colibrí' que según el músico está de cierta forma inspirada en el libro 'La Edad de Oro', de José Martí.

Principalmente, detalló, en un pensamiento que dice más o menos: 'Ojalá los niños se acercaran a los libros como los colibríes se acercan a las flores'.

La otra melodía que interpretó fue 'Amigos', que trata sobre la existencia de una amistad un tanto sospechosa entre dos hombres, y en la cual a través de una parodia dialogada entre uno de esos hombres y su mujer, arrebataron los aplausos más fuertes de la velada, la cual se caracterizó por la presencia de una realidad que invita a reírse de ella.

La temporada que ofrecerá este trovador caribeño, que alternará los espectáculos "Ni conmigo ni sin mí", "Buena risa social club" y "Sexo, soprano y castrato", podrá ser disfrutada los miércoles y jueves hasta el próximo 21 de julio en el Teatro Casa de la Paz.

POR JUAN CARLOS SALAZAR

LA HABANA, 30 JUN (DPA) - Gabriel García Márquez dijo de él que ningún escritor extranjero, mucho menos un estadounidense, había dejado tantas huellas "a su paso por los sitios menos pensados" de Cuba. Y él mismo dejó constancia de su amor por la isla: "Amo este país y me siento como en casa".

Ernest Hemingway, el autor de "El viejo y el mar" que se suicidó un 2 de julio de hace 50 años disparándose en la boca con una escopeta de dos caños, pasó la tercera parte de su vida en Cuba, donde escribió una parte significativa de su obra.

"Yo siempre tuve buena suerte escribiendo en Cuba", afirmó en una carta a un amigo. "Donde un hombre se siente como en su casa, aparte del lugar donde nació, ése es el sitio al que estaba destinado", escribió en otra ocasión.

Medio siglo después de la muerte del autor de "Por quién doblan las campanas", Ada Rosa Alfonso Rosales, directora y "guardiana" de la casa donde vivió el escritor, la Finca Vigía, defiende la "cubanía" del Premio Nobel:

"Hemingway vivió, amó y escribió en Cuba".

Hemingway llegó a Cuba por primera vez en 1928, acompañado de su primera mujer, Paulina Feiffer, pero fue su tercera esposa, Martha Gelhorn, quien buscó y encontró la Finca Vigía, que Hemingway compró en 18.500 dólares, con dinero proveniente de los derechos de autor de "Por quién doblan las campanas".

En la Finca Vigía, situada en una pequeña colina de San Francisco de Paula, en las afueras de La Habana, terminó "Por quién doblan las campanas" y escribió "A través del río y entre los árboles", "París era una fiesta", "Islas del Golfo" y, por supuesto, "El viejo y el mar", la "novela cubana" por excelencia.

La Finca Vigía "es un buen lugar para trabajar, porque está fuera de la ciudad y enclavada en una colina", declaró Hemingway en una entrevista de la época.

Un periodista que estuvo "tras los pasos de Hemingway en La Habana", Ciro Bianchi Ross, resume su vida en Cuba con muy pocas palabras: Amó, hizo amigos perdurables, bebió y compartió su trago con los pescadores de Cojímar e, incluso, inventó un daiquirí especial que lleva su nombre.

Pero, además, en Cuba escribió "El viejo y el mar", la novela en la que, según él mismo dijo, encontró el tono literario que había buscado toda su vida y que le valió el Pulitzer y le dio la fama que lo impulsó al Nobel.

Hemingway, como dijo García Márquez, dejó sus "huellas digitales" en los lugares "menos pensados" de La Habana.

No sólo la Finca Vigía. La habitación 511 del hotel Ambos Mundos, donde se recluía para trabajar, su butaca favorita en el legendario bar Floridita y su silla con vista al mar en La Terraza de la playa de Cojímar, recuerdan su vida en Cuba, esa "isla larga, hermosa y desdichada", como la describió en "Las verdes colinas de África".

García Márquez pudo constatar que Hemingway se metió "dentro del alma de Cuba mucho más de lo que suponían los cubanos de su tiempo".

Ada Rosa Alfonso Rosales cuida con amor y primor la Finca Vigía desde 2004, protesta contra quienes "ignoran, minimizan o tergiversan la importancia de Cuba en la vida y obra de Hemingway".

Hemingway "amó a Cuba antes y después de la Revolución", dice al salir al paso de una vieja polémica y en un alegato contra quienes sostienen que el escritor "huyó" de La Habana para no volver nunca más por miedo al "fantasma comunista".

En un extenso trabajo de investigación, basado en documentos desclasificados del FBI y cartas del novelista, Alfonso Rosales afirma que Hemingway se pronunció "claramente" por la "necesidad histórica" de la revolución y que no se fue por voluntad propia, sino que "fue conminado a abandonar Cuba" por Washington e incluso "llamado a cambiar" sus declaraciones públicas a favor de Castro.

"Hemingway fue un norteamericano con apego a su tierra natal, pero se sintió definitivamente cubano", dijo la directora de la Finca Vigía.

Con sus 43.000 metros cuadrados de extensión, rodeada de casi medio millar de árboles de mango y palmas reales, la Finca Vigía está tal como la dejó el escritor cuando abandonó Cuba, con sus 9.000 libros y la vieja máquina "Royal" en la que escribió parte de su obra. Su yate "Pilar", en el que salía a pescar aguja y, según la leyenda, a ubicar y perseguir submarinos nazis por encargo de la embajada americana, está expuesto en la parte baja del jardín.

Para nada recuerda más la presencia del escritor en Cuba que el célebre daiquirí que inventó en La Habana: ron "helado sin azúcar, pesado y con la copa bordeada de escarcha", como lo describe el protagonista de "Islas del Golfo". Cincuenta años después, el daiquirí de "Papa Hemingway" es la especialidad del Floridita: Dos líneas de ron, un golpe de limón y dos raciones de hielo frappé.

LA HABANA, 30 JUN 2011 (AFP) - El boxeo cubano cuenta con condiciones y talento suficientes para retornar durante el presente ciclo olímpico a la cima de ese deporte, que ocupó durante casi tres décadas, afirmó este jueves el comisionado local, Alberto Puig.

"Hay mucho talento y para ampliar la cantera (...) se desarrollan los torneos semanales de barrio en las provincias, y se labora intensamente en todas las categorías", declaró Puig a la Agencia de Información Nacional (AIN).

Vaticinó que en los Juegos Olímpicos de Londres-2012 el boxeo revalidará su condición de "mayor aportador" en el medallero de la isla, aunque sin hacer pronósticos.

Puig, quien asumió el cargo este año tras un período de deserciones que dejó a la isla sin campeones olímpicos y la hizo perder las coronas olímpica, mundial y panamericana que ostentó durante casi 30 años (1974-2001), destacó que existe una respuesta "muy favorable" en relación con la disciplina de los boxeadores que integran la actual preselección.

En ese sentido, elogió la labor realizada en los dos últimos años por el colectivo de entrenadores del plantel, entre los que está el experimentado Alcides Sagarra, DT del equipo nacional de 19.

LA HABANA, 30 JUN 2011 (AFP) - Cuba confirmó este jueves la fuga del lanzador Gerardo Concepción durante el torneo Interpuestos de béisbol de Róterdam, Holanda, en una escueta referencia publicada en el diario oficial Granma.

"Se conoció del abandono del lanzador zurdo Gerardo Concepción, del equipo cubano", señaló al final de su artículo sobre la justa el diario oficial Granma, dos días después de que un sitio holandés señalara la deserción del jugador.

Concepción, de 18 años y 1,85 m, escapó del equipo cubano en el mismo evento en que lo hizo en su pasada edición, hace dos años, el también zurdo Aroldis Chapman, actualmente con un contrato de 30,25 millones en las Grandes Ligas de Estados Unidos y recordista en velocidad con 105 millas.

El béisbol profesional fue suspendido en Cuba en 1960, y sus jugadores, considerados de primer orden mundial, reciben ofertas de 'cazatalentos' en los eventos internacionales en que participan.

La fuga de Concepción se produjo sin que lanzara en Holanda, al igual que la de Chapman, y representa otro golpe para el béisbol cubano, que en la última década perdió por la misma vía a decenas de talentos como Kendry Morales, Alexei Ramírez, Leonys Martín, Dayán Viciedo y José Iglesias.

En la recién finalizada 50 Serie Nacional (campeonato local), Concepción, que se inició en el béisbol a los nueve años en el municipio habanero de Guanabacoa, fue elegido el Novato del Año, por su destacada actuación con el club Industriales, el más ganador y popular del país.

Desde el box logró 10 victorias con tres derrotas en 21 apariciones y su promedio de carreras limpias fue de 3,36.

Antes de representar a la isla en Holanda, Concepción, que depende básicamente de su control, aunque ha llegado a lanzar hasta 91 millas, participó en el Panamericano 15-16 años de México-2008, pero luego no pudo asistir al Mundial de la categoría por una lesión en el codo izquierdo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO DE CHILE, 30 JUN (DPA) - Decenas de miles de estudiantes y profesores protestaron este jueves por el centro de Santiago de Chile, en la mayor marcha de las últimas décadas, exigiendo mejoras de fondo a la educación pública al gobierno de Sebastián Piñera.

"Queremos que el gobierno entienda que esto es un movimiento político que ha tenido una maduración importante, que lo que estamos peleando es para tener una mejor educación", reclamó la líder de los estudiantes, Camila Vallejos, de 22 años.

El ministro de Educación, Joaquín Lavín, rechazó en tanto la pretensión de los estudiantes.

"(Ellos) nos dieron un portazo al diálogo en el sentido que hicieron indicaciones que indican que no están para llegar a un acuerdo y que exceden con creces lo que corresponde a un Ministerio de Educación", reclamó.

Los jóvenes, que piden entre otros puntos estatizar la educación pública hoy a cargo de los municipios, tienen en jaque al gobierno, cuya popularidad ya bajó a un 35 por ciento, según sondeos ligados al oficialismo.

Los estudiantes, que también reclaman porque hay empresas que administran y se lucran con la educación en Chile, alegan que el propio ministro de Educación, Joaquín Lavín fue accionista de una universidad y supuestamente se enriqueció con fondos públicos.

Los estudiantes, que han realizado decenas de manifestaciones este año, protestan en el fondo por la calidad e inequidad del sistema educativo, que a su juicio ahonda las diferencias sociales.

En cifras, sólo un 60 por ciento de los jóvenes menores de 24 años logra egresar del colegio en el diez por ciento más pobre, mientras que esa cifra sube a 97 por ciento en el décimo más rico.

Las estadísticas oficiales añaden que sólo uno de cada seis jóvenes pobres tiene acceso a la educación superior, mientras que la relación sube a seis de diez en los hogares más ricos.

WASHINGTON, 30 JUN 2011 (AFP) - Estados Unidos se encuentra en una "zona peligrosa", advirtió este jueves un cercano consejero de Barack Obama, haciéndose eco de los temores de la Casa Blanca al acercarse la fecha límite -2 de agosto- para elevar el límite de la deuda federal.

"Nos encontramos en una zona peligrosa", subrayó David Plouffe, uno de los más cercanos consejeros del presidente estadounidense, en la cadena NBC.

La fecha del 2 de agosto, identificada por el secretario del Tesoro Timothy Geithner como límite para elevar el tope de la deuda es "un verdadero plazo", reiteró Plouffe.

Según el Tesoro, luego de esa fecha, Estados Unidos ya no estará en condiciones de rembolsar sus deudas, si el Congreso mantiene el actual límite. La deuda bruta del Estados federal alcanza 14,300 billones de dólares. Los republicanos -que controlan la Cámara de Representantes- condicionan su voto a la aprobación de drásticos recortes presupuestarios.

El miércoles, Obama también había advertido al Congreso sobre las consecuencias "importantes" e "imprevisibles" para Estados Unidos si sus miembros no alcanzan un acuerdo para elevar el techo de la deuda.

En un intento por salir del atolladero, los Senadores continuarán sesionando durante el fin de semana largo del 4 de julio, día de la Independencia estadounidense.

"Tenemos trabajo. Estaremos en sesión", declaró este jueves el líder de la mayoría demócrata del Senado, Harry Reid. "El obstáculo es demasiado grande y el tiempo que nos queda muy escaso para dilapidar un solo instante", agregó.

Por el contrario, la precandidata presidencial republicana Michele Bachmann desacreditó las advertencias de la Casa Blanca, tildándolas de "alarmistas".

"He votado siempre en contra de elevar el techo de la deuda", dijo la congresista por Minnesota y líder del ultraconservador grupo Tea Party.

"No escuchen a los alarmistas", aconsejó.

BUDAPEST (AP) _ La secretaria de Estado norteamericana Hillary Rodham Clinton reclamó solidaridad con los activistas prodemocráticos en Bielorrusia a medida que la ola de protesta que sacude el mundo árabe se extiende al último bastión autocrático en Europa.

En la primera etapa de una gira que la lleva a dos naciones europeas que se democratizaron en la última gran serie de levantamientos liberales, cuando la Cortina de Hierro se desplomó en 1989, Clinton exhortó a las democracias a unir fuerzas para tratar de expandir su club.

Afirmó que las democracias emergentes de Europa, Latinoamérica y Asia pueden ayudar a Egipto, Túnez y otras naciones árabes en transición. Y agregó que todas "deberían demostrar solidaridad con los que salen a las calles en Bielorrusia, Libia y otras partes del mundo".

Antes de las elecciones presidenciales y parlamentarias en Egipto, Clinton dijo que el gobierno del mandatario estadounidense Barack Obama toma contacto con la Hermandad Musulmana en un esfuerzo "limitado" por establecer vínculos y promover principios democráticos.

Agregó que no se trata de una política nueva sino del deseo del gobierno estadounidense de contactar a todos los grupos egipcios siempre que promuevan la no violencia. La Hermandad favorece un régimen guiado por la ley islámica y estaba proscrito durante el gobierno del derrocado Hosni Mubarak.

Clinton asistió a la inauguración de un instituto de derechos humanos en Budapest que honra al fallecido legislador Tom Lantos de California. La antecesora de Clinton en su cargo, Condoleezza Rice, también asistió a la ceremonia del Instituto Lantos, que lleva el nombre del sobreviviente del Holocausto, nacido en Hungría, quien falleció en el 2008.

La secretaria de Estado manifestó veladas preocupaciones sobre China y rechazó expresamente el principio de los países que anteponen el crecimiento económico nacional a la libertad y los derechos humanos.

Se anticipa que Clinton desarrollará los mismos temas cuando llegue posteriormente a la "Comunidad de Democracias" de dos días en Vilnius, Lituania. También visitará España antes de regresar a Washington el sábado.

"Mientras nos esforzamos por ayudar a emerger las nuevas democracias, no podemos dejar que afloje ninguna democracia en otros lares", afirmó. "Es muy grande lo que está en juego".

LONDRES, 30 JUN (EFE).- Cientos de miles de empleados del sector público británico secundaron hoy una huelga para rechazar el polémico proyecto de reforma del sistema de pensiones del Ejecutivo, que consideran "abusivo e injusto".

Alrededor del 40 por ciento de los colegios estatales de Inglaterra y Gales cerraron sus puertas a modo total o parcial en apoyo del paro.

La huelga, convocada por el sindicato Nacional de Profesores (NUT), la Asociación de Profesores y Académicos (ATL), el sindicato de Universidad y Facultades y el Sindicato de Servicios Públicos (PCS), fue la mayor organizada por los funcionarios desde que hace un año se formó el Gobierno de conservadores y liberaldemócratas.

El primer ministro, David Cameron, pretende elevar la edad de jubilación de los funcionarios más allá de los 60 años, alegando que el sistema actual de pensiones es insostenible con el aumento de la expectativa de vida de la población y ante la difícil coyuntura económica.

El Gobierno planea también aumentar las cotizaciones individuales y reducir la cantidad que se cobrará en el retiro, que pasará a calcularse con una media del salario percibido en toda la vida laboral, en lugar de la última remuneración como hasta ahora.

En Londres, unas 20.000 personas se manifestaron por las calles del centro con una marcha que pasó cerca de Downing Street y por la sede del Parlamento.

Con pancartas que portaban eslóganes contundentes -"Coalición de resistencia", "No a los recortes" o "Salvad nuestras pensiones"-, profesores, empleados de juzgados, puertos, aeropuertos y oficinas de Hacienda exigieron "compromiso" al Gobierno.

Simon Foster, profesor de un colegio del condado de Essex (en las afueras de Londres), y miembro del NUT, lamentó la gestión de Cameron "por planear quitarnos dinero de nuestros fondos para subvencionar los problemas creados por otros".

Este docente aseguró a Efe que "existen varias alternativas" a la propuesta y criticó "el terrible enfoque" adoptado.

Frente a la incomprensión del Ejecutivo a la convocatoria del parón, este ciudadano recordó que "uno de los objetivos de las huelgas es ocasionar inconvenientes".

Para minimizar el posible impacto, las fuerzas del orden cancelaron hoy todas las libranzas de los agentes de Policía, que, según la cadena BBC, arrestó a 24 personas por diversos incidentes durante la manifestación.

El ministro de Educación, Michael Gove, confió en poder "seguir manteniendo un diálogo abierto y cordial con los sindicatos tras esta huelga" y dijo que, aunque no hay otra opción que incrementar las contribuciones, queda aún "margen de maniobra" en la manera en que se implementarán los aumentos.

Menos comprensivo se mostró el ministro de Asuntos Exteriores, William Hague, quien condenó a los huelguistas y dijo que "todo el mundo debería estar trabajando".

Reino Unido "tiene un déficit muy alto" y el sistema de pensiones, diseñado cuando la expectativa de vida era menor, debe ser reformado "para que sea sostenible en el futuro", dijo.

En cuanto al impacto numérico de la huelga, según cifras del Ministerio de Educación, "más de 11.000 colegios en Inglaterra resultaron afectados".

En total, 5.679 colegios públicos cerraron y otros 4.999 operaron de forma parcial, mientras que 201 institutos y centros de formación profesional también cerraban sus puertas y otras 235 funcionaban parcialmente.

En el caso de Gales, fueron más de mil de un total de 1.800 colegios los que tampoco abrieron u operaron solo parcialmente, según las autoridades locales.

En este clima de protesta, al lado de la sede del Parlamento, Sue Williams, otra docente afiliada al sindicato Asociación de Profesores y Académicos, lamentó que el Gobierno "no sea capaz de buscar una solución de compromiso" que satisfaga a todos.

El impacto también se notó ayer miércoles por la tarde en puertos y aeropuertos, al secundar el parón empleados de la UK Border Agency, encargado de asuntos de inmigración a partir de las 18.00 horas GMT.

Según un portavoz del operador de aeropuertos BAA, no se detectaron esta mañana "retrasos significativos" en inmigración en el aeropuerto de Heathrow, el de mayor tráfico de Europa.

MOSCÚ, JUN 30 (ITAR-TASS). Rusia muestra disposición para "proseguir el diálogo constructivo en torno a cómo fortalecer el régimen global de no-proliferación y prevenir el peligro del terrorismo nuclear".

Así se indica en un cable del presidente ruso Dmitri Medvedev, remitido a los participantes en una sesión plenaria de la Iniciativa Global para combatir el Terrorismo Nuclear (IGTN).

El texto del mensaje presidencial ha sido difundido en la página web del Kremlin.

A la IGTN, que cumple este año cinco años, ya se han sumado 82 Estados, habiéndose configurado un representativo foro en cuyo seno se debaten intensamente y ejecutan acciones para conjurar la amenaza del terrorismo nuclear, señala la misiva.

Confío en que una tal labor sea aún más sistemática y fecunda en la etapa actual, cuando, a nuestro modo de ver, adquiere suma importancia perfeccionar los procedimientos de registro y control de material nuclear, garantizar la seguridad física de las instalaciones atómicas y fortalecer el potencial para reaccionar ante eventuales ataques terroristas con el uso de material nuclear .

En opinión del jefe del Estado, bajo la óptica de los recientes sucesos trágicos en Japón nuevamente se pone sobre el tapete la liquidación de las consecuencias de los accidentes en instalaciones energéticas nucleares.

Importaría que las organizaciones internacionales especializadas, en primer lugar, el OIEA desempeñen el papel protagónico en la implementación de la Iniciativa por los estados participantes, subrayó el Presidente.

BRUSELAS, 30 JUN (EFE).- La Unión Europea mostró hoy su satisfacción por la aprobación por el Parlamento griego de la ley de acompañamiento del programa de ajustes económicos que abre la vía para entregar a Atenas los 12.000 millones correspondientes al quinto tramo del primer rescate.

El Parlamento heleno ya aprobó ayer el programa de ajustes económicos y reformas exigidos por la UE y el FMI para continuar prestando asistencia financiera al país.

La votación de hoy "ha sido el segundo paso decisivo que Grecia necesitaba para regresar a una senda sostenible. En circunstancias difíciles, fue otro acto de responsabilidad nacional", dice un comunicado conjunto enviado por los presidentes de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y el Consejo Europeo, Herman Van Rompuy.

"Se cumplen las condiciones para tomar una decisión sobre el desembolso del próximo tramo de asistencia financiera para Grecia y un rápido progreso en el segundo paquete de asistencia", añade el comunicado conjunto.

Barroso y Van Rompuy reiteraron el "férreo e inquebrantable apoyo" europeo al pueblo griego e insistieron en las presiones efectuadas en las últimas semanas a toda la clase política griega para que "trabaje unida en sacar el país adelante", dado el "duro trabajo que aún queda por hacer".

La aprobación del paquete de medidas y la ley de acompañamiento del mismo por parte del Parlamento heleno era exigida como condición imprescindible para desembolsar los 12.000 millones de euros del próximo tramo de ayuda de la UE y el FMI a Atenas, necesarios para que el país no caiga en suspensión de pagos durante el verano.

Asimismo, el sí del Parlamento griego permitirá que la UE y el FMI avancen en la preparación de un segundo rescate para el país, más allá de los 110.000 millones de euros que le fueron concedidos en mayo de 2010, y que según el primer ministro heleno, Yorgos Papandreu, podría ascender a una cifra similar a la del primer rescate.

Una vez obtenida la aprobación parlamentaria de ambos textos legislativos, se prevé que los ministros de Finanzas de la zona euro desbloqueen el citado quinto tramo de ayudas en una reunión extraordinaria que se

celebrará el próximo domingo; mientras que el diseño del segundo rescate podría tomar algo más de tiempo y terminar de cerrarse en la reunión ordinaria del 11 de julio.

RABAT, 30 JUN (EFE).- El pueblo marroquí ratificará mañana en la urnas, según todos los pronósticos, la primera Constitución del reinado de Mohamed VI, en un ambiente de disputa entre los que se muestran a favor de la carta magna y aquellos que llaman al boicot de la consulta popular.

Las votaciones comenzarán a las 8.00 y finalizarán a las 19.00 hora local (una hora menos GMT), y más de 13 millones de electores dispondrán de un total de 40.000 colegios electorales distribuidos en Marruecos y en el territorio del Sahara Occidental administrado por este país.

Además, las autoridades marroquíes habilitarán otros 520 colegios electorales en el extranjero para que sus emigrantes también puedan pronunciarse, y en países como España, podrán votar medio millón de personas.

A pocas horas de que finalice la campaña del referéndum, esta medianoche, las divergencias siguen latentes entre el Movimiento 20 de Febrero, que llama al boicot de esta consulta, y las principales fuerzas que apoyan el juego político actual.

Ya el pasado 17 de junio, cuando el monarca alauí anunció la nueva carta magna, la clase política marroquí aplaudió el proyecto y lo consideró un "cambio radical" en el proceso de construcción del Estado moderno y una "consagración irreversible del proyecto democrático y modernizador del Reino".

El secretario general del partido Istiqlal (Independencia) y primer ministro marroquí, Abás El Fasi, aseguró que "disponemos de una nueva constitución que ha cambiado todo profundamente a favor de la democracia, la independencia de la justicia y la moralización de la vida pública".

Durante estos diez días de campaña, la mayoría de las formaciones políticas han organizado mítines en diferentes ciudades del país para movilizar a los marroquíes y aconsejarles que voten "sí" a la nueva ley fundamental.

Mientras, las radios y las televisiones públicas y privadas han difundido 1392 programas sobre el referéndum constitucional, entre telediarios y programas especiales, indicó la Alta Autoridad de la Comunicación Audiovisual (HACA).

El periódico oficialista Asabah informó que los partidos políticos con mayor representación parlamentaria recibieron un total de 7.000 millones de dirham (unos 889 millones de euros) para "hacer triunfar la campaña".

Asimismo, la Coalición por una Monarquía Parlamentaria Ahora (CMPA), que agrupa a varias formaciones políticas y sindicales, denunció que "el acceso a los medios de comunicación y a las subvenciones gubernamentales está reservado a los actores políticos que muestran posiciones favorables a la reforma".

El presidente de la Comisión Consultiva para la Reforma de la Constitución (CCRC), Abdelatif Menuni, que supervisó su elaboración, aseguró hoy al diario "L'Economiste" que su comisión recibió de las arcas públicas 5,5 millones de dirham (unos 699 mil euros) para desempeñar sus tareas.

Por su parte, el Movimiento 20 de Febrero, que acoge a jóvenes pro reformas y a varias organizaciones asociativas y políticas, rechazó desde el principio la nueva carta magna, ya que a su juicio no está elaborada por una asamblea constituyente elegida por el pueblo.

El movimiento, apoyado por el Partido Socialista Unificado (PSU), el Partido del Congreso Nacional Itihadi (CNI) y la Confederación Democrática de Trabajo (CDT), apunta que su contenido consolida el despotismo al mantener el monarca amplios poderes.

"Boicotearemos el referéndum porque queremos una constitución elaborada con participación del pueblo, que establezca una separación clara entre poderes, que vincule el ejercicio de la autoridad con la responsabilidad y que los que la ejercen sean elegidos por los ciudadanos", aseguró a Efe la dirigente del PSU, Mina Buchkiua.

En una encuesta que el diario electrónico Lakome elaboró y en la que participaron 40.000 personas, un 47,2 por ciento aseguró que votará "sí" a la nueva constitución, mientras que un 43,8 por ciento afirmó boicotearla, un 5,9 por ciento se mostró en contra y un 3,1 por ciento indiferente.

El boicot del Movimiento 20 de Febrero expresa un rechazo no solo al contenido de la Constitución, sino también a la forma de elaborarla, y no influirá en los resultados ni en la participación porque ésta se contabiliza a partir del número de electores registrados.

MALABO, 30 JUN 2011 (AFP) - El ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva estimó este jueves, en una cumbre de la Unión Africana (UA), que el mundo necesita una ONU con la valentía para "imponer un alto el fuego en Libia" y se quejó de que América Latina no esté representada en el Consejo de Seguridad.

"No es posible que América Latina con 400 millones de habitantes no tenga representante (en el Consejo de Seguridad). No es posible que cinco países (miembros permanentes) decidan lo que hay que hacer y cómo", afirmó.

"Necesitamos una ONU suficientemente representativa. No es posible que el continente africano con 53 países no tenga representante en el Consejo de Seguridad", afirmó el ex presidente Lula, invitado de lujo de la 17 cumbre de la UA, inaugurada este jueves en Malabo, capital de Guinea Ecuatorial.

"Necesitamos una ONU capaz de tener la valentía de imponer un alto el fuego en Libia", recalcó.

El ex presidente brasileño también se refirió a la crisis financiera mundial al estimar que España, Portugal y Grecia, "los pequeños países de Europa, pagan por una crisis que no nació en los países pobres".

La crisis "surgió en Estados Unidos, de los banqueros estadounidenses, de la especulación financiera en los países ricos de Europa. Y son los países pobres de África, de América Latina y de Asia los que pagarán la cuenta", afirmó.

"Cuando había crisis en los países africanos, cuando había crisis en América Latina o en Asia, las instituciones multilaterales como el FMI o el Banco Mundial decidían" nuestras políticas, comentó el ex sindicalista bajo los aplausos.

Al final del discurso, los asistentes se levantaron de los asientos para darle una ovación al ex presidente de Brasil (2003-2010).

La 17 cumbre de jefes de Estado de la Unión Africana comenzó este jueves y concluirá el viernes.

PEKÍN, 30 JUN (EFE).- El Gobierno chino manifestó hoy su oposición a actos que vayan más allá de las resoluciones de la ONU, en referencia al envío de armas realizado por París a los rebeldes libios.

"Los países deben seguir de forma estricta las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU y no deben tomar ninguna acción que vaya más allá de los límites" de dichas decisiones, expresó hoy el portavoz de turno de la cancillería china, Hong Lei, al ser preguntado por el traspaso de armas francesas a los civiles libios.

"China pide una resolución pacífica entre las partes afectadas por la crisis para restaurar la paz y la estabilidad en Libia lo antes posible", agregó el portavoz chino.

El embajador francés ante la ONU, Gérard Araud, defendió ayer, miércoles, que el envío de armas a los rebeldes libios realizado por su Gobierno cumple con las resoluciones aprobadas por el Consejo de Seguridad sobre el conflicto en Libia.

Su objetivo, aseguró Araud, es proteger a la población civil contra los ataques del régimen de Muamar al Gadafi.

China ha expresado en reiteradas ocasiones sus objeciones a la campaña militar liderada por la OTAN para proteger a los civiles rebeldes contra el coronel Gadafi en el conflicto que vive el país norteafricano desde febrero.

Pekín mantiene una actitud de ambivalencia en el conflicto libio, ya que a principios de mes recibió al enviado especial del Gobierno de Gadafi, Abdul Ati al Obeidi, y unas semanas después a los representantes de la oposición rebelde, el Consejo de Transición Nacional.

Los analistas explican la actitud china por las cuantiosas inversiones que Pekín tiene en los recursos naturales del país norteafricano, valoradas en 18.000 millones de dólares, y en las que trabajaban más 35.000 profesionales chinos antes de que se iniciara el conflicto civil en febrero.

La mayor parte de las inversiones de Pekín en Libia están concentradas en proyectos de ingeniería, telecomunicaciones, inmobiliarias y, sobre todo, energía.

WASHINGTON, 30 (ANSA) - El gobierno yemenita admitió que perdió el control de "otras cinco provincias" y dijo que podrá demorar meses el regreso al país del presidente Ali Abdulá Saleh.

El anuncio fue hecho por el vicepresidente Abdu Rabu Mansoor Hadi, que desde el 3 de junio asumió el poder, en un reportaje a la televisión estadounidense CNN.

"La seguridad se está deteriorando", dijo Hadi, y admitió que el gobierno de Sanaa "perdió el control en otras cinco provincias".

Sin embargo, reivindicó la ofensiva militar en curso en el sur del país, donde hubo casi 50 muertos ayer, y las operaciones contra Al Qaeda junto a aviones sin piloto de la CIA.

Saleh, herido en un ataque al palacio presidencial el 3 de junio, está hospitalizado en Arabia Saudita, "en constante mejoría", dijo Hadi.

Sin embargo, señaló que "podría demorar meses" el regreso al país de Saleh. "Es una decisión que espera a los médicos. No tengo idea de la fecha de su regreso", apuntó.

En tanto, fuentes militares dijeron que al menos cinco soldados murieron y seis resultaron heridos en combates en el sur del país contra presuntos milicianos de Al Qaeda.

DAMASCO, 30 JUN 2011 (AFP) - La oposición siria anunció el jueves la creación de un Comité Nacional para el Cambio Democrático cuya misión es buscar unir las fuerzas opositoras en el extranjero con las del interior de Siria.

El comité redactó "un documento político que ha sometido a los partidos y a las figuras (de la oposición) para que sea discutido y aprobado", declaró a la AFP el abogado y opositor Hassan Abdel Azum.

"Desde hace tres meses, los partidos y los grandes nombres de la oposición han hecho esfuerzos para unir a los opositores del interior con quienes están en el exterior", añadió Abdel Aziz, igualmente secretario general del Partido de la Unión Árabe Socialista.

Los partidos de izquierda, el Partido Comunista así como 11 partidos kurdos forman parte igualmente de este comité.

ISLAMABAD, 30 JUN (EFE).- Pakistán ha pedido a EE.UU. que abandone una base aérea situada en su territorio que supuestamente era usada por los norteamericanos para lanzar sus ataques de aviones-espía contra la

insurgencia, informaron hoy los medios paquistaníes.

"Les hemos dicho que abandonen la base aérea", manifestó ayer a un grupo reducido de periodistas el ministro paquistaní de Defensa, Ahmed Mujtar, según la agencia estatal de noticias APP.

El ministro indicó que la base pronto será "desalojada", según la versión que publica hoy el diario paquistaní Dawn.

La remota base de Shamsi, situada en la provincia suroccidental de Baluchistán, ha sido objeto de especulaciones durante los últimos meses, incluida la de que en realidad está bajo el control de Emiratos Árabes Unidos.

En abril, fuentes de inteligencia paquistaníes dijeron a algunos medios que el personal militar de EE.UU. ya había abandonado esta base, utilizada para que los aviones no tripulados reposten y despeguen para golpear a objetivos insurgentes.

Ni EE.UU. ni Pakistán admiten en público la existencia del programa de aviones no tripulados en la frontera.

El secretismo rodea aún más a la base aérea de Shamsi, situada en una zona desértica, aunque es evidente que EE.UU. no necesita mantenerla para continuar lanzando ataques con misiles contra objetivos insurgentes y de la red terrorista Al Qaeda.

Las relaciones entre Pakistán y EE.UU. se han deteriorado de forma extraordinaria este año, a raíz del caso del espía estadounidense que mató a dos paquistaníes en enero y sobre todo tras la operación militar estadounidense que acabó con la vida de Osama bin Laden el pasado 2 de mayo en Abbottabad, ciudad cercana a Islamabad.

En la misma conversación con los periodistas, el ministro paquistaní de Defensa admitió que hay un "déficit de confianza" con Washington que debe ser reducido llevando a cabo acciones conjuntas.

Los aviones-espía son uno de los motivos de discrepancia, ya que Pakistán, tras un periodo en el que parecía cómodo con el programa y admitía en privado su colaboración, ahora critica con frecuencia y en público a EE.UU. por estos ataques.

KABUL, 30 JUN (EFE).- El Gobierno afgano dijo hoy que las fuerzas de su país están preparadas para iniciar en julio el proceso de transferencia de la seguridad y subrayó que un Afganistán soberano es clave para la estabilidad internacional.

"Las fuerzas afganas están totalmente preparadas. Es la responsabilidad de los afganos proteger su país", dijo Ashraf Ghani Ahmad, jefe del comité gubernamental que coordina la transición con la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) de la OTAN.

Ahmad compareció en una rueda de prensa tras dos días de una conferencia en Kabul a la que han asistido ministros del Ejecutivo, representantes de la sociedad civil y los gobernadores provinciales de las siete primeras zonas en asumir el control de la seguridad.

"Un Afganistán soberano es el objetivo de cada afgano y el camino para la estabilidad internacional", aseguró Ahmad, que calificó el comienzo de "simbólico" pues en realidad "la transición ya está teniendo lugar" desde hace tiempo.

Este inicio de la transferencia -dijo- ocurrirá entre el 14 y 21 de julio y las primeras zonas bajo responsabilidad afgana serán provincias habitualmente tranquilas, como Bamiyán y Panjshir, y ciudades con amplia presencia internacional, como Herat (oeste), Mazar (norte), Mihtarlam (este) y Lashkar Gah (sur).

La Policía y Ejército afganos -al principio sobre todo este primer cuerpo- irán asumiendo gradualmente la competencia en un proceso que culminará en 2014, coincidiendo con la retirada progresiva de las fuerzas de la OTAN.

"Existe un consenso entre la comunidad internacional, el Gobierno y el pueblo afganos. Tenemos el objetivo claro de que nuestras fuerzas asuman la responsabilidad y el liderazgo de la seguridad en 2014", mantuvo Ahmad.

El responsable afgano subrayó que los cuerpos de seguridad del país centroasiático han mejorado notablemente su capacidad en los últimos años y precisó que cuentan con unos fondos de 20.000 millones de dólares para seguir haciéndolo.

La semana pasada, el presidente estadounidense, Barack Obama, anunció que 10.000 soldados de su país abandonarán Afganistán durante el próximo semestre, mientras que otros 23.000 harán lo propio en 2012.

Muchos países de la Alianza Atlántica también comenzarán el repliegue de sus tropas siguiendo un calendario similar.

El inicio de la retirada de las fuerzas extranjeras llega no obstante en el momento más sangriento de la guerra afgana desde la invasión de EE.UU. y la caída del régimen talibán hace casi una década.

Este miércoles un comando insurgente lanzó un ataque contra el lujoso hotel Intercontinental de Kabul que se cobró la vida de 21 personas, entre ellas el piloto español Antonio Planas.

BANGKOK, 30 JUN (EFE).- Cerca de cinco años después del golpe de estado que acabó con la frágil democracia y sumió a Tailandia en una crisis que todavía persiste, el país celebrará el 3 de julio unas elecciones marcadas por la "resurrección" política del gobernante que fue desalojado del poder, Thaksin Shinawatra.

Los tailandeses elegirán a los 500 diputados del Parlamento entre los más de 3.700 candidatos de unos cuarenta partidos sin ideología que los distinga y propensos a proclamar su patriotismo así como su deseo de

conseguir elevar el nivel de vida de la gente.

Pero son sólo dos las formaciones con posibilidades de encabezar el próximo gobierno de coalición.

El Partido Puea Thai (de los Tailandeses), dirigido por Thaksin desde su refugio en Dubai y liderado desde hace dos meses por su hermana menor, Yingluck Shinawatra, de 44 años, aventaja en intención de voto a su mayor rival, el Partido Demócrata, del primer ministro en funciones, Abhisit Vejjajiva, según indican los diferentes sondeos de opinión.

Yingluck, quien nunca ha desempeñado un cargo electo y era hasta hace muy poco desconocida en la arena política, ha desenterrado a Thaksin, al que muchos detractores dieron políticamente por muerto después de la asonada y de que huyera de Tailandia para eludir la pena de dos años de cárcel impuesta por corrupción.

"En estas elecciones no hay nada que no sea Thaksin, el golpe de estado y su vuelta o no al poder", señala Chris Baker, autor de varios libros sobre el gobernante depuesto.

La victoria electoral de la formación de Thaksin, un excoronel de la Policía que levantó un imperio empresarial con el que robusteció las arcas de la acaudalada familia Shinawatra, supondrá un serio revés para los generales que dieron el golpe de estado y la elite que junto a otras fuerzas sociales apoyaron la intervención militar.

Por otro lado, un triunfo del Partido Demócrata, que no ha ganado ninguna de las elecciones celebradas en las dos últimas décadas y accedió al poder en 2008 con el apoyo de parlamentarios tránsfugas, encenderá los ánimos de los llamados "camisas rojas", la plataforma que respalda a Thaksin y a la formación capitaneada por su hermana.

Los líderes del Puea Thai han asegurado que en el caso de que el partido gane los comicios, investigarán a Abhisit por ordenar al Ejército aplastar a tiros las protestas callejeras llevadas a cabo entre marzo y abril del año pasado en Bangkok, y que arrojaron un balance de 92 muertos y más de 1.800 heridos.

Además de un fracaso, una derrota electoral del Partido Demócrata colocará también en una difícil situación a sus aliados de las filas de defensores a ultranza de la monarquía, burócratas y sectores del estamento castrense, que temen perder influencia cuando se percibe la ansiedad que causa el deterioro de la salud del monarca.

El rey Bhumibol Adulyadej, de 83 años y considerado un símbolo de la unidad nacional, está hospitalizado desde septiembre de 2009 y desde entonces ha salido de la clínica en contadas ocasiones.

Desde que se produjo el último golpe de estado -el décimo octavo en ocho décadas de monarquía constitucional- Tailandia ha tenido cinco jefes de Gobierno debilitados por protestas callejeras, varias de estas violentas, y ha sido escenario de la toma de sus aeropuertos y de la sede del Ejecutivo.

La mayoría de los analistas pinta un escenario complicado tras las elecciones, que según creen, en vez de resolver la actual crisis política espolearán la confrontación en el Parlamento y quizá también en las calles entre partidarios de los dos mayores bandos.

Durante la campaña electoral, el Partido Demócrata ha dirigido sus ataques a Thaksin, a quien acusa de "terrorismo" por mover los hilos de las protestas del año pasado, e intentado atraer el voto con propuestas como la de subir el salario mínimo un 25 por ciento.

Yingluck, hasta hace poco ejecutiva de grandes empresas del clan Shinawatra, ha desempolvado el programa de política asistencial al medio rural que hizo a su hermano tremendamente popular, sobre todo en el norte y noreste del país.

"Thaksin piensa, Puea Thai lo hace", es el eslogan del partido.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
